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手后出现伤口疼痛属现象正常,如疼痛剧烈,护理人员要
为患者准备止痛剂。 观察到患者的伤口不渗出血液或胆汁后,
可以用纸胶布替换包扎伤口的纱布。 但不论使用哪种材质包
扎伤口,一定要确保伤口的干净、干燥,如果患者的伤口较为
潮湿,护理人员要用棉棒为患者进行多次消毒。

(三)患者术后的饮食护理
术后的 24个小时内,患者不能食用任何食物。 24小时后,

患者可以适当食用一些易消化的食品,如小米粥。 随着时间的
推移慢慢增加患者的饮食量,确保一日三餐定量。 另外,护理
人员要合理控制患者的晚餐摄入量,尽量比早午餐少。 如果患
者身体肥胖,在术后恢复期间尽量以低油食物为主,肉类、坚
果类等热量和脂肪量非常高的食物要尽量避免。 胆要多摄入
富含纤维和维生素的蔬菜、水果,这类食品能有效促进患者的
恢复,降低患者伤口感染概率。

(四)患者出院后的护理
患者出院后在饮食和生活习惯等方面都要格外注意。第一,

不能暴饮暴食,不能摄入垃圾食品。 一日三餐要有蔬菜,平时多
吃水果。 油炸食品、动物内脏、碳酸饮料、高糖食物一定要少吃。
第二,患者要在生活中养成良好的生活习惯,早睡早起,避免熬
夜。 第三,患者要保持心情愉悦,避免愤怒、悲伤等情绪。

四、胆结石患者术后护理的注意事项
胆结石手术结束后, 护理人员要从以下三个方面对患者

进行细致观察。 第一,观察和记录患者的生命体征,也就是患
者在术后意识恢复时间、心率变化,以及患者是否因手术缺氧
出现意识模糊,一旦发现这些状况,护理人员要立即上报医师
进行治疗。 第二,观察患者的黄疸,也就是患者的大便颜色,还
要时刻注意避免十二指肠内流入胆汁。 第三,观察患者伤口处
的血液渗出量和胆汁渗出量, 一旦发现速度较快, 渗出量较
多,要立即上报医师,因为这一状况非常容易导致患者休克。

综上所述,胆结石手术是一种微创手术,患者术后恢复速
度较快, 但出院后一定要注意个人生活和工作习惯, 避免复
发。 养成良好的生活习惯,对提升患者身体素质非常有益。

经济的不断发展和人们生活水平的不断提高, 推动我国
整形技术不断完善,逐渐普及。 在多因素的联合作用下,导致
目前一些美容市场管理不严格, 从事美容的相关人员良莠不
齐。 那么,到底该不该去整容? 整容前需要注意什么? 下面看
看整容医生的几条安全忠告。

忠告 1.千万不要过分地相信整容广告
“不开刀、不出血、不住院”“没有后遗症”,这些广告词大

家耳熟能详, 其实是一部分特别不负责任的商家为了迎合整
容消费者的需求的惯常用语。作为消费者,尤其是一些有闲钱
但没有掌握整容知识的消费者,很容易受到误导。从专业角度
说,放眼全球,整容也是一种手术,手术过程中不出血是万万
不可能的,只能做到少量出血。同时,需不需要住院、有没有后
遗症、影响不影响后期的正常工作和生活,是需要根据整容者
的个人体质及身体耐受力而决定的。

忠告 2.整容行业不是没有风险的,切勿冲动行事
在我国,整形行业属于一种新兴行业,近年来在经济持续

发展、自媒体不断完善等因素的联合推动下,致使有些媒体对
整形行业的报道日渐增多, 这无意中给了许多爱美者整容的
动力。但就从医学角度分析,整容行业不是没有风险,相反,是
一个高风险行业,尤其是“小作坊”医院,部分女性在整容之后
出现面瘫、神经功能障碍等等。 一些患者在整容后,亲属朋友
没办法接受,不能在恢复期给她足够的支持,导致患者后期恢
复遭受到一定影响。 所以,为了家庭的和睦,在决定整容前一
定要和家里人做好沟通工作,也要权衡利弊,避免由于一时冲
动而导致自己后悔。

忠告 3.盲目崇拜国外整容技术
有些爱美人士知道并且了解整容技术, 可能是从看韩剧

上开始的, 自然而然地认为韩国的整容技术就是全世界最好
的,所以在整容时想尽一切办法去韩国,或者是找韩国医生主
刀。其实从目前的医疗水平来说,我国不少一二线城市的整形
美容医院已经发展得相当成熟, 就院内设备和技术以及操作
人员来分析,不比韩国的医院差多少。 纵观全世界,整形外科
兴起也仅仅是在二战后, 而我国的整形外科业起步是比较早
的,所以我国的整容行业发展也比较迅速,甚至是在很多领域
都开创了世界第一。

忠告 4.不要盲目迷信新技术
很多无良商家为了推销自己,会在广告中标榜“新技术”,

例如“新式蛋白埋线减肥”“新材料高分子双眼皮”等等,让人耳
目一新,认为真的是有新技术出来了。其实不然,一项新技术的
研发直至临床使用,要经过几年甚至几十年,哪里有那么多的
新技术来使用,这都是一些无良商家在美容整形广告上偷换概
念。埋线、减肥、双眼皮这是目前整形行业里面最常见也是最基
础的技术,所以这些技术在我国已经发展得比较成熟了,而上
面所说的那些名称,其实就是被包装后重新进行宣传而已。

忠告 5.不要认为整形是一劳永逸的事情
“整一下子,美一辈子。 ”这句话陌不陌生? 正是由于这句

话,为整容行业带去了多少顾客,也正是由于这句话,导致很
多爱美者认为,只要接受一次手术,就可以解决自己所有的缺
陷。 其实大家都明白,人的生长是有一定的自然规律的,随着
年龄一天天的增加,我们的体形和皮肤肯定是会出现变化的,
加上社会的审美观念也在不断地变化, 所以 30岁有 30岁的
美,40岁的美自然也有区别于 30岁的美。 而相当一部分爱美
者认不清现实,认为高鼻梁、欧式大双眼就是美,认为嘟嘟唇、
尖下巴就是永恒的美,所以想要通过整容来获得这些,其实不
是的,整形并不是一件可以一劳永逸的事情,所以一定要根据
自己的实际需求来选择自己到底要不要整容。

忠告 6.千万不要过度信任整形医生,更不要不信任整形
医生

整形医生从业十几年,最怕什么? 最怕两种人,一是自始
至终怀疑医生,二是过分依赖医生。 前者总是认为整形医生都
抱着盈利的目的,所以在整形过程中固执己见。 后者就比较难
对付了,自己没有主见,认为只要医生对自己动刀了,那一定
就能将自己打造成最完美的模样, 所以接受不了术后的任何
偏差,这种人的偏执心理和极端心理比较严重。

忠告 7.千万不要不惜砸锅卖铁也要美丽
美的前提是自己有一定的经济能力,你可以爱美,但你也

一定要为自己的爱美而买单。 事实上,并不是每一个爱美之人
都能够承受整形美容的手术费用, 尤其是一些大项目的治疗
费用,所以这也是很多爱美人士非常痛苦的一件事情。 每个人
的相貌都是天生的,如果你一定要改变自己,那么你就需要有
足够的经济能力来支撑你的改变。 而生命是人最重要的,如果
整形手术对你来说仅仅是锦上添花而不是雪中送炭, 那么建
议你没有必要砸锅卖铁也要变美。

整形医生的安全忠告
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